

La UNSa dijo NO AL VETO: 3° Marcha Federal Universitaria



El miércoles 17 de septiembre, la UNSa participó activamente en la **Tercera Marcha Federal Universitaria**, una jornada de movilización nacional que reunió a comunidades universitarias de todo el país. En Salta, la manifestación comenzó a las 16:30 horas en el Monumento 20 de Febrero y culminó en la Plaza 9 de Julio, donde se llevó a cabo el acto central.

La movilización se realizó bajo la consigna: “No a los vetos. Sí a la Universidad y la Salud Pública”, cuyo principal objetivo fue rechazar el voto presidencial a la **Ley de Financiamiento Universitario** y a la **Ley de Emergencia Pediátrica**. Ambas normas, previamente aprobadas por el Congreso, son consideradas esenciales para garantizar el funcionamiento adecuado de las universidades públicas y del sistema de salud. Esta situación generó preocupación en la comunidad universitaria, que advirtió sobre el impacto negativo que tendría en los presupuestos y en la calidad de los servicios ofrecidos.



La **Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales** se sumó de manera activa a la protesta. Estudiantes, docentes, personal no docente, graduados, autoridades y miembros de la comunidad en general participaron de la marcha, mostrando un claro compromiso con la defensa de la educación pública y con el financiamiento adecuado de las universidades.

Además de la comunidad de la UNSa, la movilización contó con la participación de gremios docentes y no docentes, organizaciones

estudiantiles y representantes de otras universidades nacionales. En Salta, se destacó la presencia de agrupaciones que expresaron su rechazo al ajuste presupuestario y su apoyo a las leyes vetadas.



La marcha se replicó en numerosas ciudades del país -como Buenos Aires, La Plata, Córdoba, Rosario, Mendoza, Tucumán, entre otras-, donde se repitieron postales de plazas colmadas y banderas en defensa de la educación pública. En cada acto se leyó un documento común elaborado por el **Frente Interuniversitario**, en el que se denunció un “desfinanciamiento sistemático” y se reclamó la inmediata actualización de las partidas presupuestarias.

Algunos de los carteles expresaban: “Sin Universidad pública no hay futuro”, “Soy Garrahan, soy hija de la Universidad Pública”, “Si hay voto, hay marcha”, “La Universidad pública somos todos”, “Educación sin recortes”, “Universidad pública=Orgullo nacional”, “No somos gasto, somos inversión”, “Salud y universidad pública es cuidar la vida, la equidad y la democracia”, entre muchos otros.



La Tercera Marcha Federal Universitaria en Salta se constituyó como una manifestación contundente en defensa de la educación y la salud públicas. La participación activa de la UNSa y, en particular, de la Facultad de Ciencias Económicas, reflejó el compromiso de la comunidad universitaria salteña con la defensa de los derechos sociales y el acceso a una educación de calidad. Esta movilización no sólo visibilizó el reclamo presupuestario, sino que también fortaleció la articulación entre universidades, gremios y otras instituciones a nivel nacional. En este sentido, la educación pública debe consolidarse como una herramienta que garantice oportunidades para todos y todas, en pos de una sociedad comprometida, más equitativa, democrática y justa.